
 

 

 

 

令和 5年度定期監査の結果に関する報告 

（令和 6年 4月 30日付け浜田市監査委員告示第 1号） 

に基づいて浜田市長が講じた措置の公表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜田市監査委員 



 

定期監査の結果に基づく改善等の措置について 

1 健康福祉部 

(1)  地域福祉課 

指摘事項 原因及び改善（措置検討）状況 

① 指摘事項 

ｱ 土地の行政財産使用料許可書につ

いて、建物として通知していた。 

ｲ 補助金額に1,000円未満の端数が生

じたときは、これを切り捨てた額と

する、と補助金交付要綱に規定する

補助金について、円単位で精算して

いた。 

ｳ 収入印紙が貼られていない契約書

があった。 

ｴ 郵便切手受払簿について、使用

者、確認印等の複数チェック体制が

とられていなかった。残枚数を定期

的に確認し適切に管理していただき

たい。 

ｵ 出張命令簿と出張復命書を確認し

たところ、出張命令簿に記載のない

出張復命書があった。 

ｶ 補助金交付事務、契約関係の起案

書に決裁日の記入漏れ、鉛筆書きの

記入があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 指摘事項 

ｱ 令和5年度分から修正して通知しま

した。 

ｲ 補助金交付要綱を十分に確認し、

起案時に複数人で確認を行います。 

ｳ 該当の契約書について、令和5年度

分から収入印紙を貼付しました。 

ｴ 複数チェック体制をとり、残枚数

を定期的に確認することとします。 

ｵ 出張命令簿の記載漏れがないよ

う、課内で注意喚起しました。 

ｶ 起案書への記入漏れや鉛筆書きが

ないよう、課内で注意喚起しまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後の措置状況 

 

 



 

(2)  健康医療対策課 

指摘事項 原因及び改善（措置検討）状況 

① 意見 

ｳ がん検診事業は、受診しやすい検

診体制の推進を図っているが、令和

4年度の受診率は、胃がん検診（40

歳以上対象）が2.8％、肺がん検診

（60歳以上対象）が6.1％と低い状

況となっている。より一層周知方法

を工夫し、検診率が向上するよう取

組みしていただきたい。また、受診

率の算出方法は、国県及び市で異な

る現状があるため、統一した算出方

法について検討していただきたい。 

 ｴ 島根県ひきこもり等に関する実態

調査の結果（5年ごと）によると、

平成25年度と令和元年度の人数は、

島根県が4.7％の増加に対し、浜田

圏域は20％の増加となっている。増

加要因の把握は難しいところではあ

るが、令和5年度の人数調査結果に

注視し、民生委員との連携体制、相

談体制の整備に努めていただきた

い。中高年ひきこもりへの対応は、

実態の把握が難しく、問題が見過ご

されることも懸念されるため、プラ

イバシーに配慮しながら支援に向け

た積極的な働きかけを期待する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 意見 

ｳ 検診受診率の向上のために、全戸

に配布する日程表のレイアウトの工

夫や、退職等で新たに国民健康保険

へ加入する方に検診の受診方法等の

説明チラシの配付、かかりつけ医か

らがん検診の受診を勧めていただけ

るよう健診説明会でお願いをしまし

た。 

また、受診率の算出方法について

は、受診率が正確に把握される仕組

みは必須であり、保健所を通じて要

望を行いました。 

ｴ 中高年ひきこもり支援事業の委託

事業所への指導や連携の強化を図

り、気軽に参加しやすいプログラム

を工夫しております。 

     また、民協定例会に出向き、ひき

こもり相談窓口のPRを継続し啓発を

行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後の措置状況 

 

 



 

(3)  新型コロナウイルスワクチン対策室 

指摘事項 原因及び改善（措置検討）状況 

① 指摘事項 

 ｱ 収入印紙が貼られていない契約書

があった。 

 ｲ 変更契約の起案について、増額に

よる決裁区分を変更していなかっ

た。 

 

 

② 意見 

 ｱ 令和元年度からの新型コロナウィ

ルス感染症への対応は、想定を上回

る危機対応が行われ、職員皆さん大

変苦労されたと認識している。当初

のパンデミック時の困難を極めた状

況の中、苦情や問合わせに対応し市

民の安全安心の確保に努められたこ

と、また、ワクチン管理及び個別、

集団接種において、医師会や薬剤師

会の協力を得ながら円滑に実施した

ことに敬意を表す。将来的に同様の

突発的な事象に対応するための参考

資料となるよう、一連の対応につい

ては記録を整理し、庁内で共有でき

るよう適切に保管されるよう留意し

ていただきたい。 

 ｲ ワクチン接種による副反応につい

ては個人差があり、今後も症状の相

談を必要とする市民が不安にならな

いよう相談体制の維持に努めていた

だきたい。 

① 指摘事項 

 ｱ 契約後の契約書が当課に返却され

た場合は起案した担当者が必ずチェ

ックするよう申し合わせを行いまし

た。 

 ｲ 変更契約の専決区分も再度担当者

および管理職で確認を行うことを課

内で申し合わせを行いました。 

 

② 意見 

 ｱ 感染症対策やワクチン接種に関し

て時系列の対応の概略がわかるまと

めを作成しました。 

ｲ 引き続き予防接種後の副反応の相

談に応じております。また、ホーム

ページで相談窓口や活用できる制度

などの情報提供も行っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後の措置状況 

 

 

 

 



 

(4)  子ども・子育て支援課（子育て世代包括支援センターを含む） 

指摘事項 原因及び改善（措置検討）状況 

① 指摘事項 

ｱ 郵便切手受払簿について、使用

者、確認印等の複数チェック体制が

とられていなかった。残枚数を定期

的に確認し適切に管理していただき

たい。 

ｲ 出張命令簿の精算欄の記載がされ

ていなかった。 

ｳ 補助金交付事務、契約関係の起案

書に決裁日の記入漏れ、鉛筆書きの

記入があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 指摘事項 

ｱ  切手受払簿について、確認者印の

記載欄がない様式を使用していまし

た。しかし、切手を使用する場合、

必ず担当職員の許可を得て使用して

おり、無断で使用することはありま

せんでした。また、担当職員が切手

残枚数と切手受払簿を定期的に照合

し、管理していました。 

今回、切手受払簿の様式を変更し、

確認者印欄を追加しました。 

ｲ 帰庁後に出張命令簿の精算欄の記

載を失念する場合がありましたの

で、忘れずに記載するよう周知しま

す。 

ｳ 適切に処理するよう、職員に周知

します。 

 

その後の措置状況 

① 指摘事項 

ｱ  使用の際、担当職員は残枚数と受

払簿の残数を照合しています。引き

続き、用途を明確に確認し、厳格に

取り扱うこととしています。 

 

ｲ・ｳ ご指摘のとおり、今後記載漏れ

等がないように、引き続き職員へ

周知します。 

 


